

TIÑEN AL PASEO DE LA REFORMA

Instalan nochebuenas; viene exposición. La rotonda de la columna del Ángel de la Independencia y el camellón central de Paseo de la Reforma ya lucen decorados con nochebuenas, plantas tradicionales de las fiestas decembrinas. El pasado 7 de noviembre, la jefa de Gobierno,

Claudia Sheinbaum, visitó un invernadero en San Luis Tlaxiatalmalco, en la alcaldía Xochimilco, para alentar a comprar las plantas producidas en la Ciudad de México y adelantó que realizarán una exposición en el mismo Reforma.

— De la Redacción



Foto: David Solís

POR GEORGINA OLSON
georgina.olson@gimm.com.mx

En las alcaldías Iztapalapa y Azcapotzalco, Pemex detectó que casi 50 por ciento de los tanques de gas están en muy mal estado, por lo que se van a sustituir dentro del programa Gas Bienestar.

Además, el Gobierno de la Ciudad de México, junto con la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), la Coordinación Nacional de Protección Civil y la Secretaría de Energía reiniciarán un programa de revisión de cilindros que estaba suspendido, dijo ayer la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

"Aproveché hoy que estuve en la reunión del gabinete presidencial para hablar con el director de Profeco y la coordinadora de Protección Civil a nivel nacional, y nos vamos a poner en contacto también con la Secretaría de Energía para iniciar nuevamente la revisión de los tanques o de la distribución de tanques de gas y de pipas que se hizo durante una época y se suspendió, y ahora nuevamente lo vamos a reestablecer el estado de los tanques, ese es el programa que se tiene", dijo Sheinbaum.

ENDOS ALCALDÍAS

EN MAL ESTADO, 50% DE TANQUES DE GAS

Pemex detectó los cilindros en Iztapalapa y Azcapotzalco; relanzarán revisión suspendida

comunidad@gimm.com.mx @Comunidad_Exc

COMUNIDAD

EXCELSIOR | MARTES 16 DE NOVIEMBRE DE 2021

Presumen extorsión en móvil de asesinato

De seis disparos fue asesinado un hombre que se dedicaba a la destrucción de residuos metálicos en la colonia Chinampac de Juárez, alcaldía Iztapalapa.

Fuentes de la Fiscalía General de Justicia señalaron que un vecino aseguró que la víctima, Edgar "N", de 33 años, refirió ser objeto de extorsión, pero rechazó conocer más detalles.

— Iván Mejía

GLOSA DEL INFORME DE GOBIERNO

Llega cita de Salud en el Congreso

Está previsto que hoy comparezca Oliva López ante el pleno de Donceles

POR GEORGINA OLSON
georgina.olson@gimm.com.mx

Está previsto que la secretaria de Salud local, Oliva López, comparezca hoy ante el Congreso de la Ciudad de México, donde uno de los temas que los diputados prevén preguntarle es por qué hay un subejercicio de dos mil 500 millones de pesos en materia de salud en medio de una pandemia.

También tienen entre sus preguntas saber por qué no se actualizó cada semana la cifra de exceso de mortalidad por covid-19, como se había anunciado.

Además, quieren saber a dónde se destinaron los 360 millones de pesos que el Legislativo donó a Salud para la pandemia en 2020.

Tras un año y ocho meses de pandemia, será la primera vez que López comparezca ante el pleno, donde 31 de las 66 curules son de la oposición. Cada bancada podrá hacerle preguntas concretas a la titular de Salud.

Por ejemplo, Royfid Torres, coordinador de la Asociación Parlamentaria Ciudadana, adelantó que buscará dilucidar la interrogante sobre el subejercicio.

"Hubo un subejercicio este año de dos mil 500 millones de pesos en el sector salud y López tendrá que explicar por qué en el reporte de Finanzas dice que hay un subejercicio y en las declaraciones oficiales dicen que no hubo tal".

El legislador recordó que existe un calendario de ejecución presupuestal "donde tienen que estar las fechas claras para el gasto o la inversión del presupuesto, y nos tienen que aclarar por qué se registró un subejercicio".

A pesar de que la comparecencia de López se refiere al desempeño de la secretaria a su cargo en 2021, Torres y el diputado Federico Döring (PAN) consideran que debe responder interrogantes sobre 2020 y 2021.

"Esto es así porque la pandemia por covid y la declaratoria de alerta por covid sigue, y lo que no se hizo bien en 2020 repercute en los saldos de la pandemia en 2021. El gobierno ahora solo quiere hablar de la vacunación, como si no hubieran existido los saldos trágicos de la pandemia en 2020", dijo Döring.

EL SEMÁFORO

"La secretaria va a tener que explicar la irresponsabilidad que ha habido en el manejo de los colores del semáforo epidemiológico: en ocasiones parecía que el gobierno



Foto: Archivo / Daniel Betanzos

Será la primera vez que la secretaria de Salud, Oliva López, acuda ante el pleno en un año y ocho meses de pandemia.

El viernes 4 de junio, después de 15 meses de pandemia, la jefa de Gobierno anunció que el lunes 7 de junio, un día después de las elecciones, el semáforo cambiaría a verde.

El panista también se refirió a la renuncia que tuvo el gobierno de la ciudad para establecer el semáforo rojo en noviembre de 2020, a pesar de las cifras de contagio que iban en aumento, pues ese color se estableció hasta el 18 de diciembre de 2020. En enero de 2021 vino la tercera ola de covid.

Para 14 de enero la ocupación hospitalaria en la Zona Metropolitana del Valle de México ya superaba el peor escenario de hospitalizaciones que preveía el modelo epidemiológico: se llegó a los nueve mil 565 pacientes hospitalizados por covid-19, cuando lo más grave que se esperaba eran nueve mil 512 pacientes.

Royfid Torres expuso: "para nosotros ese error de diciembre fue muy costoso en términos de contagios y las autoridades quedaron de explicar 15 días después (del 18 de diciembre) los detalles de ese cambio de semáforo, y nunca nos dieron la información".

Por su parte, Döring planteó que López debería explicar por qué se ofrecieron pruebas PCR hasta noviembre de 2020: "hasta que estábamos en la antecámara del segundo pico de la pandemia".

Detalló que a pesar de que había pruebas de antígeno en los quioscos de salud, "la Secretaría de Administración y Finanzas argumentó que parte del recorte presupuestal que hicieron a alcaldías y dependencias era para todos los gastos que generaba la pandemia. Incluyeron las pruebas PCR, pero no las hubo hasta noviembre del año pasado".



Tendrá que explicar por qué en el reporte de Finanzas dice que hay un subejercicio y en las declaraciones oficiales dicen que no".

ROYFID TORRES
DIPUTADO

2,500
MILLONES

de pesos señala el reporte de Finanzas que existen de subejercicio en el sector salud



El gobierno ahora sólo quiere hablar de la vacunación, como si no hubieran existido los saldos trágicos de la pandemia en 2020".

FEDERICO DÖRING
DIPUTADO

360
MILLONES

de pesos fueron donados por el Congreso al ramo, pero los diputados desconocen su asignación

estaba jugando con la paleta de los colores al estilo del pintor Bob Ross, y por determinadas razones políticas cambiaba el color, lo cual fue una profunda irresponsabilidad en términos de la política sanitaria", dijo al respecto Döring.

El legislador detalló que un ejemplo "del uso político del semáforo epidemiológico fue el cambio de color justo antes de la jornada electoral del 6 de junio".

(Vamos a) iniciar nuevamente la revisión de los tanques o de la distribución de tanques de gas y de pipas que se hizo durante una época y se suspendió".

CLAUDIA SHEINBAUM
JEFA DE GOBIERNO

El sábado pasado la acumulación de gas que se fugó de un cilindro ocasionó una explosión en la colonia Pensil, la cual mató a una joven de 20 años en ese momento. Ayer por la noche uno de los 12 heridos murió cuando era atendido en el Hospital Rubén Leñero.

Sheinbaum detalló que en ese mismo hospital sigue otra persona "delicada" de salud, en tanto que otras dos que "tienen daños menores" están en el ISSSTE de Tacubaya y podrían ser dados de alta en breve. "Son personas del estado de Hidalgo que estaban de visita en la vecindad".

Sheinbaum dio a conocer que son 22 familias censadas "las que perdieron su vivienda completamente, todas en la misma vecindad de Lago Ammer, en la alcaldía Miguel Hidalgo. Carlos Ulloa, titular de

Suman dos muertos

José Antonio Santos, de 82 años, murió ayer a consecuencia de las quemaduras y heridas sufridas el sábado pasado en la explosión de la colonia Pensil.

Se trata de la segunda víctima mortal, después de que Marién, de 20 años, muriera en el mismo momento del siniestro.

Minutos después de las 19:00 horas, María Paredes, sobrina de José Antonio, confirmó a este diario el deceso de quien presentaba lesiones en 80

por ciento de su cuerpo y se encontraba internado en el Hospital Rubén Leñero.

Algunas horas antes María todavía tenía esperanza de que su familiar se recuperara: "Sólo es cuestión de tiempo y fe", había señalado en entrevista

Otra de las víctimas de la explosión, identificado como Juan, continuaba en terapia intensiva del mismo hospital con múltiples fracturas en cráneo y otras lesiones.

— Efrén Argüelles



Al Hospital Rubén Leñero fueron trasladados los dos heridos más graves de la explosión del sábado.

la Secretaría de Inclusión y Bienestar Social, dio a conocer que además de las 22 familias a las que se les dieron tres mil pesos de apoyo para renta, "hay otras cinco familias más que están en el edificio contiguo al dañado, donde se hicieron unas perforaciones para hacer las maniobras para recuperar

los enseres de las personas (damnificadas). A ellos también se les dio el apoyo de renta porque su edificio no está habitado".

Sheinbaum agregó que los habitantes de la vecindad tuvieron una reunión en el Instituto de Vivienda de la Ciudad de México para el proceso de reconstrucción.

Piden vigilar cilindros e instalaciones

Tras la explosión del sábado pasado en la colonia Pensil, la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil (SGIRPC) pidió tener especial atención en las instalaciones de gas LP y en los cilindros y tanques donde se almacena éste.

"Las fugas de gas son la causa principal de flamaos, incendios y explosiones. Por ello, es importante revisar las conexiones, así como los cilindros cada seis meses y después de que ocurra un sismo", indicó en redes sociales.

También señaló que al comprar un cilindro de gas

En línea

Para capacitarse

La SGIRPC pone a disposición del público diversos cursos.

LP se debe comprobar que no presente golpes, abolladuras o corrosión.

Si se escucha un silbido, pide mejorar las partes sospechosas con agua jabonosa para verificar si salen

burbujas; en su caso, cerrar llaves y reportar la fuga inmediatamente al 911.

La dependencia indicó que siempre se debe colocar el cilindro en piso firme, nivelado y en exteriores, para que tenga ventilación.

También llama a no exponer el tanque a fuentes de calentamiento y no perforar, golpear o utilizar el cilindro para fines distintos al almacenamiento de gas.

La dependencia también señaló que, al cocinar, no se deben dejar los quemadores de la estufa o el horno encendidos sin vigilancia.

— Jonás López